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□半岛全媒体记者 刘婷婷 报道

9月15日晚，在海口路社区银都
花园举办的“银都花园第一届迎中秋
文艺晚会”一开场便吸引了大批观众。
老中青三代带来的健身操、电子琴、太
极功夫扇、吕剧、演唱、模特表演、广场
舞串烧等精彩节目不时赢得观众阵阵
掌声。“咱们社区小区文化生活丰富多
彩，住在这里真幸福。”家住银都花园
的居民杨为真笑着说。最后，晚会在一
曲大合唱《难忘今宵》中落下了帷幕。
据悉，此次晚会是在一年一度的

中秋节、国庆节即将到来之际，为丰富
居民的文化生活，拉近居民与居民间
的距离，营造一个欢快、祥和的中秋、
国庆佳节氛围而举行，整台晚会由小
区业主们自编自导自演，并得到了海
口路社区及银都物业的支持。

□海口路社区 于道明

在全国喜迎党的十九大即将召开
之际，回顾我一生的切身经历，从一个
农村娃，在党的培养教育下，成为一个
社会有用之人，由在岗至退休，一直不
忘初心，永感党恩之深情。
我祖籍烟台莱阳农村，生在吃不饱

穿不暖的岁月。难以忘怀20世纪60年代，
那个年代征兵，村里和学校到适龄青年家
里做工作。1964年初中没毕业身为团员的
我，响应祖国号召，加入到了工程兵部队，
在内蒙、新疆戌边18年。当兵的头年在一
次训练中，左胳臂骨折被评为伤残军人，
后入了党提了干。1982年转业青岛省外贸
轻工企业，继续发扬部队艰苦奋斗光荣传
统，组织派我到外贸学校学习两年，后被
授予高级政工师。50多年，从部队到地方
工作岗位变了无数次，但对党的哺育之恩

一直记在心，铭记入党时的誓言，不忘初
心，牢记对党的事业的信仰，正直做人，对
党之情永远报答不完。
退休10年来，对党的感恩之心和

坚定信念从未动摇过，以一个党员的高
标准严格要求自己。人退休党员本色不
变。把社区当成家和一个兵，积极参加
上级组织的活动，带头参与创建文明城
市中。我多年爱好写作，义务担当社区
通讯员，在活动中，留意捕捉到社区一
些发挥老有所为、义务奉献的“草根”，
我便去采访调查，将传递正能量的典型
倾注于笔端往各报刊发稿，经编辑修改
后刊登百余篇。先后被上级授予“社区
先锋”、“义捐之星”、“优秀志愿者”、“优
秀共产党员”、“优秀党支部书记”等。
回顾50多年走过的路，每一步都

是党为我指引的方向，给我以呵护和力
量。如今赶上了好时代，沾了国家昌盛
的喜气，改革开放的福气，只要时时警
醒自己是一名党员，就要在政治上做一
个明白人，跟党走坚定不移。

1、自来水有消毒水味的原因？
为确保自来水符合安全卫生要求，

避免发生水媒传染病，自来水在净水处
理过程中要经过加氯消毒。对一般人而
言，这种浓度的自来水闻起来或喝起来
不会有明显的味道，只有少数嗅觉或味
觉较为敏感的人才会感觉到有消毒水
味，这对人体健康并无影响。因此，我们
打开水龙头发现水中有轻微的消毒水
气味是正常的，表示水质是卫生安全
的，是没有污染的放心水。

2、消除自来水中氯味的办法？
自来水有氯气味，虽然不影响人体

健康，但喝起来不舒服。因此，不妨将水
煮沸后，打开壶盖，让水继续沸腾5分

钟，即可完全消除氯味。
3、早上拧开水龙头为什么经常会

有黄褐色的污水流出？
因为晚上自来水的流动性减弱，水

中的悬浮物、杂质和铁锈慢慢沉淀下
来，而在白天用水过程中，这些我们的
肉眼是看不到的。

4、为什么自来水烧开后有白色悬
浮物和沉淀物？
自来水烧开后的悬浮物是水中的

硬度造成的，属于正常现象。自来水加热
烧开后，水中的钙、镁离子和碳酸氢根离
子发生反应，形成了大量的碳酸钙和碳
酸镁沉淀，大部分沉到容器底部形成水
垢，小部分形成絮状物漂浮在上部。

5 、家庭装修如何避免饮用水污
染？
家庭装修应使用具备有效的涉及

饮用水卫生安全产品卫生许可批件的
管材和管件。禁止自来水管与其他非饮
用水管道相通。与马桶连接时要加装止
回阀。

关于自来水，您知道这些吗？ 不忘初心 永感党恩

[ 居民作品 ]

载歌载舞
迎双节

供热早知道（一）

□半岛全媒体记者 刘婷婷 整理

充水试压需注意，用热断热要提前
距离今冬供热还有两个月，为了

确保今冬供热工作的顺利开展，青岛
能源热电有限公司青岛能源热电有限
公司近日已经开始开展充水试压工
作，请广大市民留意供热单位张贴的
相关通知，务必做到家中有人。
密切关注充水试压
供热充水试压工作从9月份即陆

续展开，请您留意单元充水通知，在充水
试压期间确保家中留人，发现漏水及时
报修。
办理停热、恢复供热有时限
特别提醒出差在外或房屋出租等

今年计划不用热用户，或往年是停热
状态但今年计划恢复用热的用户，请
您按照《青岛市供热条例》相关规定，
务必于今年10月16日前，由房主本人
携带房产证和身份证原件及复印件到
所在供热单位换热站办理相关手续，
以免供热单位在对供热设施充水试压
后,无法办理从而造成不必要的损失。

□马骁敏

“盛锡福”由山东掖县刘锡三创建于
1911年，过去提起盛锡福没有不知道的，老
一辈的人都愿意到盛锡福去买帽子。盛锡
福就标志着帽子质量好，无论是做工、面料
都是无可挑剔的，连毛主席戴的帽子都是
盛锡福做的。
我知道盛锡福是因为父亲在那里工作了
近20年，盛锡福就是父亲倾注了心血的全部。
1989年，记得我当时上四年级，有一天老
师跟我说：“你爸爸很厉害啊，通过公开招标当
上了盛锡福的厂长，还上了报纸。”那时候我才
知道原来我爸很厉害啊。但是我父亲这个厂
长一点都不像厂长，我们家住在沧口，父亲每
天坐公交车一个多小时才能到单位。每天早
上我背着书包去上学，父亲拎着绸布包去上
班，父亲拉着我的手走到车站。
过去我对盛锡福有爱、有恨，爱的是父亲
在那里工作，恨的是他把太多的精力都耗在
单位里。单位买了车，我爸因为家远不让接送，
自己坐公交车。单位分房子，一次次把机会让

给其他职工。无论年节，只要单位有事父亲都
会第一时间赶回单位，一直到完全处理好才
回家。后来在市场经济的冲击下效益不好，听
妈妈说每到发工资之前爸爸晚上睡觉都皱着
眉，连续几年开低工资来保障在岗的职工能
发全工资。我爸这个厂长不是坐在办公室里
喝茶看报纸的领导，而是与大家一起工作学
习的。我从部队回家探亲，军装皱了，父亲拿过
来熨斗给我熨得平平整整，我问他怎么会熨
衣服的。他说在厂里跟工人们一起量头围、熨
帽子、缝帽子，这些都会干。盛锡福可谓生于平
淡，走过辉煌，经历了萧条。直到2005年父亲退
休才带着对这个老字号无限眷恋离开。2006年
因为体制改革，现在盛锡福已经划归私有，不
再是当时需要父亲呕心沥血的那个在经济浪
潮中浮沉的国营企业。
父亲去年走了，我只能用回忆来讲述他
与盛锡福一起相濡以沫十几年的故事。现
在我对盛锡福只有爱，无论将来她的出路
是什么，都希望有好的未来。祝福盛锡福
能够重现往日的风采，让人们走进店里选
择一顶帽子，为生活增加一份精致。

□半岛全媒体记者 徐抒彦 报道
本报讯 近日，半岛记者了解到，

本报8月份连续两期刊登了市南区商
务局关于“金点子”征集和“我与老字
号的故事”征文活动的启示以及优秀
作品选登，报道发出后，反响非常热
烈，8月31日征集活动截止前，居民踊
跃投稿。
据了解，居民马骁敏就是在看了

《市南社区报》的报道后，才写出了《父
亲与盛锡福的故事》以此来怀念自己
的父亲。目前征集活动已结束，现将优
秀作品进行刊登展示。

迎来金点子，还有好故事
市南区商务局“金点子”“老字号征文”活动反响热烈，居民踊跃投稿

父亲与盛锡福的故事

[ 优秀征文选登 ]
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